

02/10/2019

DIARI DE TARRAGONA

Prensa: DIARIO Sección: LOCAL
Tirada: 11.149 Difusión: 9.531

Valoración: **2.236 €**



Página: 16





Salud

Premio a la medicina que innova sin olvidarse del trato humano

Los Battestini 2019 reconocieron el trabajo de tres equipos sanitarios del territorio. Resultaron ganadoras desde una APP hasta un proyecto de medicina comunitaria



El equipo del área básica de salud de Torredembarra desarrolló un proyecto centrado en la comunidad.

NORIÁN MUÑOZ

TARRAGONA

La sala de actos de la Cambra de Comerç de Tarragona se quedó pequeña ayer para acoger la entrega de los premios Battestini que organizan la Acadèmia de Ciències Mèdiques i de la Salut de Tarragona y la Xarxa Sanitària i Social de Santa Tecla.

Los galardones, que llegaban a su segunda edición, contaron con nueve proyectos finalistas, todos presentados por equipos del territorio y que ya se encuentran en funcionamiento.

De la comunidad a la tecnología

En la categoría de atención primaria el ganador fue el proyecto «Banco de la salud: identificación para la salud comunitaria», de la ABS de Torredembarra y la Unidad de calidad y análisis de la Xarxa Santa Tecla. El proyecto se centró en detectar los activos de salud de la población, es decir, cualquier recurso que mejora la capacidad de mantener la salud y el bienestar. Noelia Ferré, una de las miembros del equipo, señalaba que los médicos deberían dejar de centrarse sólo en las enfermedades v ver lo que pasa en la vida diaria de sus pacientes. Aseguró que hay que cambiar de perspectiva y mirar a la comunidad.

En la categoría de atención hospitalaria el jurado decidió entregar dos premios ex aequo que se repartirán a partes iguales dos equipos (1.500 euros cada uno).

Uno de los proyectos premiados fue 'Cambiando el modelo de salud en el dolor crónico mediante nuevas tecnologías' presentado por el Hospital Universitari Joan XXIII, la Universitat Jaume I, la Universidad de Zaragoza y el Instituto de Salud Carlos III. Se trata de una aplicación para móviles que permite que los pacientes puedan consultar en cualquier momento a sus médicos sin tener que esperar a la siguiente visita.



02/10/2019

DIARI DE TARRAGONA

Prensa: DIARIO Sección: LOCAL Tirada: 11.149 Difusión: 9.531

Valoración: 435 €





El otro proyecto hospitalario premiado llevaba por título 'Efectividad de una consulta de cribado para el diagnóstico de la displasia anal. Se trata de un trabajo pionero y multidisciplinario que ha demostrado una gran efectividad para detectar este tipo de lesiones cancerosas. El mismo se ha realizado de forma conjunta entre el Hospital Universitari Joan XXIII de Tarragona y la Xarxa Santa Tela. El grupo destinará el dinero a comprar una cámara para acoplar el equipo con el que trabajan.

La fragilidad nos hace humanos

El momento que despertó más aplausos fue la entrega, por primera vez, del premio de honor, que recayó en el doctor Santiago Mallafré Gimeno, médico de cabecera de varias generaciones de tarraconenses y figura con un innegable compromiso social.

En un discurso tan breve como aplaudido, llamó a sus colegas a estar atentos a la fragilidad humana, tanto la de los pacientes como la propia: «Todos necesitamos ayuda, también los que no la piden», señaló. Una vez acabado el discurso volvió sobre sus pasos para dedicarle el premio a su esposa, «que es realmente quien se lo merece».

El acto había comenzado con unas palabras de Joan Maria Adserà, director general de la Xarxa Santa Tecla, quien celebró que los premios se estén consolidando porque, entre otras cosas, así se mantiene viva la figura del doctor Rafael Battestini. El médico fue célebre no solo por su estatura científica, sino también por su talante y el hecho de que fuera fusilado al final de la Guerra Civil.

Por su parte, el profesor Oriol Quintana, de la cátedra de filosofía cristiana del Institut Químic de Sarrià, se dedicó a describir la que bautizó como la era del 'homo hámster' en que todos, también los médicos, vivimos corriendo como en una rueda de roedor.